
# ご投稿内容（原⽂ママ）

1

経営陣特に孫さんへ、
⾃社株買い以外に株価(企業価値)を上げられないファクト(現実)に対しどのように認識しているのか、また決算説明会等で必要以上に
NAVを強調し、結果として孫さんを⼼から信じる株主が⾼値掴みで⼤きく損をし、そうでない者が毎回空売りで儲けている実態をど
う捉えているのか、確りと伺いたい。

2
ビジョンファンド出資先間のシナジー追求と逆シナジー最⼩化のバランスを御社としてどのような体制で管理していくのか、グリー
ンシル・カテラの破綻からの教訓を踏まえて、現在のお考えをご説明ください。

3 戦略的持株会社同⼠において、利益に繋がるシナジー効果を⽣み出す環境をどのように醸成しているのでしょうか。

4

⾵疹の追加的対策への取り組みについて。
⾵疹も特に⼤きな社会的問題としてこれまで1度も予防接種を受ける機会の無かった41歳から58歳の男性を対象に本年度まで無料
クーポンが発⾏されているがクーポンの利⽤率は2割程度にとどまっております。
ソフトバンクグループ各社でも⼀層の利⽤促進に取り組んでいただきたいです。

5
マルセロ⽒、佐護⽒、ラジーブ⽒の副社⻑３名が昨年取締役を退任したが、後継者の考え⽅が変わったのか、現時点での後継者の考
え⽅を教えてほしい

6 ⾃社株買いが５⽉に終了したが今後さらなる予定は無いのか

7

決算で最⾼の純利益を出したのに以降時価総額は10兆円近く下落、その説明はたまたまのたまたまといった話ぶりで、業績予想も出
さない中で株価は売り込まれています。ＮＡＶ上昇は⼤事ですが、株価をＮＡＶに近づけさせることはもっと⼤事です。株価を同等
にする為、株価対策を早期に打つべきと考えますが短期・中期・⻑期でどんな対策を考えているの教えて下さい。また、幅をもたせ
た形で純利益の会社業績予想位は出して頂きたい

8
場所の定めのない株主総会を開催できるように定款変更するとのことですが、孫社⻑ご⾃⾝、本当は多くの株主の前で直接お話しを
されたいのではありませんか。私は今後も毎年直接孫社⻑のお話をお聞きしたいので、今後の株主総会の開催⽅法について詳しくお
教えください。よろしくお願いいたします。

9 株価が1万円を超える事もありましたが、株式分割は考えていますか？
10 今現在、後継者について如何お考えか、国内電⼒事情厳しい中で原発稼働にていて如何お考えか教えて下さい。
11 年間配当などの株主還元率が同業他社に⽐べて低いように思います。配当性向を引き上げるお考えはないのでしょうか？
12 今後の⾃社株買いの⽅針や計画、ならびにMBO(スローモーションMBO等含む)の可能性について教えてください。
13 柳井さんの名前が無い。もし、可能なら柳井さんがソフトバンクを去った理由を知りたい

14
昨年の株主総会で孫社⻑はガバナンス強化を約束しましたが、ワイヤーカードやグリーンシルの投資で利益相反⾏為の疑いがあると
報道されています。もしこれが事実なら東芝以上の杜撰なガバナンス体制に危惧を抱きます。孫社⻑の⾒解を伺いたいです。

15
時折MBOの噂報道も出ますが、もしも⾮上場化する事があったとしても年1回位は孫さんの話しを⽣で聴ける場を作って欲しいで
す。（⾵しんの追加的対策への取り組みも引き続きよろしくお願いします。）

16
2000年2⽉からの株主です。
投資会社でありながら、⾃社の企業価値(株価)を⾃社株買い以外では全く⾼められない現実に対し、経営陣としてどう責任を取るの
か率直な考えをお聞かせ頂きたい。

17 ソフバやYモバイルの通信料⾦の株主優待は復活させないのか。出来ない理由を教えて頂きたい。
18 もっと配当をあげられませんか？

19
MaaSに対する今後の投資戦略について教えてほしい。⾃動運転はいつ頃実現すると考えていて、そのときSBGはどのような構えをと
ることで利益を得られるのか。経営⾯で孫社⻑、技術⾯で松尾先⽣からご意⾒頂きたい。

20 孫さんは昔、無借⾦にして６０代で後継者に引き継ぐとおっしゃっていましたが、今もそのお気持ち変わりませんか？

21

ARM売却についての質問です。
売却の対価として10%にも満たないエヌビディア株式と多少の現⾦計4.2兆円は安過ぎないでしょうか？ せめてエヌビディア株式を
20〜30%握れるような交渉は出来なかったのでしょうか？
孫さんはもっとARMを評価されていた思っていたので⾮常に残念です。

22

決算で最⾼の純利益を出したのに以降時価総額は10兆円近く下落、その説明はたまたまのたまたまといった話ぶりで業績予想も出さ
ない中で株価は売り込まれています。ＮＡＶ上昇は⼤事ですが、株価をＮＡＶに近づけることはもっと⼤事です。株価をＮａｖと同
等にする為、株価対策を早期に打つべきと考えますが短期中期⻑期でどんな対策を考えているの教えて下さい。また幅をもたせた形
で純利益の会社業績予想位は出して頂きたい

23

株主総会初質問。
｢バーチャルオンリー総会｣に多⼤なる不安感。IT⾳痴情報弱者の私には拒否られたような感覚。
株主になるなと？それ以外の変更⼤賛成。役員、よそゆきでも、肌感覚で知る機会が総会。
最低限保有株主のクセに、でしょうが。⾃宅機器の維持Wi-Fi料⾦は⾃腹？⼿取り⾜取り迅速サポート可能？
機器トラブル⾃⼒解決できず放置の私。⻑くなりましてすみません。以上宜しくお願いします。

24 各国当局のアーム社売却承認の⾒通し

ソフトバンクグループ株式会社
第41回定時株主総会

株主さまから株主総会質問締め切りまでに寄せられたご質問等
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# ご投稿内容（原⽂ママ）

ソフトバンクグループ株式会社
第41回定時株主総会

株主さまから株主総会質問締め切りまでに寄せられたご質問等

25
バーチャルオンリー総会は、ネット回線が低速、あるいはギガに制限があるユーザーを排除するものであり、新たな不公平を⽣む。
現在のオンライン・オンサイト併⽤が株主利便性の上では最良であると認識すべきである。⾒解を問う。

26 各取締役の個別報酬（昨年度及び今年度の予定）を開⽰してもらいたい。

27
新任取締役にゲーム会社コーエーテクモ会⻑の襟川さんを起⽤する理由は、単に孫さんが『信⻑の野望』のような戦国シミュレー
ションゲームに武将の１⼈として登場したいという『正義（マサヨシ）の願望』ではないでしょうか？襟川さんの起⽤を決めた正直
な理由を教えて下さい。可能ならご本⼈からも⼀⾔下さい。

28
社外取締役が当然のように何社も兼職することに違和感があります。ソフトバンクにはそういう取締役を任命しないでほしいのです
が、問題ないとお考えですか？

29 ガバナンス体制がよく⾒えない。どれだけ他の取締役が孫さんにNo問い得ているのか、報酬決定プロセスも含めて詳細な説明を望む

30
今後もインターネット参加型の株主総会を基本として株主総会を⾏っていくのか？
ソフトバンクグループとして保有するVR技術を駆使して総会を運営することを期待していたが、今回⽤いなかった理由はあるのか？

31
配当性向か1.7%ですが、最低でも30%に修正を申し上げます。でも財布は１つなので、サイモンシーガンス役員の18億8200万円、マ
ルセロクラウレ役員17億9500万円のありえない役員報酬を1/100とし、本議案の配当⾦に回すように。⼀昨年修正動議をしたとき信
託銀⾏のマニュアルを使⽤したので、ちゃんと議決は株主様の発⾔の30%とどちらがいいか多数決を求める。

32 配当⾦分を投資に回して⼤いに成⻑してほしい。無配へ修正動議します。
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